



HESSISCHER LANDTAG

08. 10. 2024

Plenum

Dringlicher Antrag

Fraktion der Freien Demokraten

Finanzplatz Frankfurt stärken, Marktwirtschaft erhalten

Der Landtag wolle beschließen:

1. Der Landtag stellt fest, dass der langfristige Erfolg des Finanzplatzes Frankfurt auf einer wettbewerbsfähigen und marktwirtschaftlich ausgerichteten Bankenlandschaft basiert, die ohne dauerhafte staatliche Beteiligungen auskommt.
2. Der Landtag begrüßt die Entscheidung, staatliche Anteile an der Commerzbank zu reduzieren, um eine vollständige Privatisierung der Bank langfristig zu ermöglichen. Ein Bankensektor ohne staatliche Eigentümerstruktur fördert Wettbewerb, Innovationskraft und stärkt den Finanzplatz Frankfurt.
3. Der Landtag betont, dass der Verkauf von 4,49 Prozent der Bundesanteile an der Commerzbank im Wert von rund 702 Millionen Euro im Einklang mit EU-Recht und diskriminierungsfrei durchgeführt wurde.
4. Der Landtag begrüßt zudem, dass die Bundesregierung die bereits von der vorherigen Bundesregierung angekündigte Veräußerung weiterer Anteile vorläufig ausgesetzt hat, um eine umfassende Information des Parlaments und der Öffentlichkeit sicherzustellen sowie bestehende Unklarheiten zu klären.
5. Der Landtag fordert die Landesregierung auf, den Fokus auf Modernisierungen und digitale Innovationen im Finanzsektor zu legen, um Arbeitsplätze am Standort Frankfurt zu sichern, anstatt staatliche Eingriffe oder den Schutz einzelner Unternehmen zu favorisieren.
6. Der Landtag stellt fest, dass die Herausforderungen des Finanzplatzes Frankfurt nicht auf fehlende politische Eingriffe zurückzuführen sind, sondern darauf, dass der Finanzplatz über Jahre hinweg nicht ausreichend durch politische Maßnahmen entlastet wurde.
7. Der Landtag befürwortet die Stärkung des europäischen Finanzmarktes durch eine vertiefte Kapitalmarktunion und eine engere europäische Zusammenarbeit, wobei grenzüberschreitende Fusionen unter fairen Wettbewerbsbedingungen ermöglicht werden müssen.
8. Der Landtag begrüßt, dass durch das Engagement der Bundesregierung und der relevanten Akteure vor Ort die Ansiedlung der AMLA nach Jahren des politischen Stillstands erfolgreich umgesetzt wurde.
9. Darüber hinaus begrüßt der Landtag die Stärkung des Finanzplatzes durch die Initiativen der Ampelkoalition, insbesondere durch das bereits beschlossene Zukunftsfinanzierungsgesetz I sowie das noch ausstehende Zukunftsfinanzierungsgesetz II.

10. Daher fordert der Landtag die Landesregierung auf, diese Initiativen aktiv zu unterstützen und zu ihrer erfolgreichen Umsetzung beizutragen, um den Finanzplatz Frankfurt nachhaltig zu stärken.

Begründung:

Erfolgt mündlich.

Wiesbaden, 8. Oktober 2024

Der Fraktionsvorsitzende:
Dr. Stefan Naas